





# Im ersten Anlauf gleich die Absolute

Die Neueinsteiger Christian Orasch, Thomas Wuksch und Helmut Ogris holten im ersten Antritt das Bürgermeisteramt.

Von Esther Farys und Julia Braunecker

Drei Bürgermeister im Bezirk Klagenfurt Land konnten am Sonntag Vorschusslorbeeren ernten. So erzielten Christian Orasch (SPÖ) aus Ebenthal, Thomas Wuksch (ÖVP) aus Schiefing und Helmut Ogris (SPÖ) aus St. Margareten im Rosental jeweils die absolute Mehrheit in ihrem ersten Wahlgang.

„Ich bin überwältigt und sehr dankbar“, sagt Orasch, der mit 79,7 Prozent erstmals zum Bürgermeister von Ebenthal gewählt wurde und die Nachfolge von Franz Felsberger (SPÖ) antritt. Zudem konnte die SPÖ drei Mandate im Gemeinderat dazugewinnen. „Es ist eine große Verantwortung. Mein verstorbener Herr Vater wäre stolz auf mich“, sagt Orasch, der zwölf Jahre Kommandant der Freiwilligen Feuerwehr war. „Ich denke, daher kennen und schätzen mich viele.“ Jetzt stehen bei dem 48-Jährigen Gespräche mit Parteikollegen ins Haus. In weiterer Folge möchte er auf die anderen Fraktionen zugehen.

„Ich habe klein begonnen, mich vom Ersatzgemeinderat über den Vizebürgermeister nach oben gearbeitet“, schmunzelt Thomas Wuksch, der mit 73,41 Prozent zum Bürgermeister von Schiefing gewählt wurde. Der 52-Jährige folgt ÖVP-Altbürgermeister Valentin Happe, der 30 Jahre im Amt war. Wuksch möchte, nach Schweizer Vorbild, der Bürgerbeteiligung mehr Raum geben, etwa bei der Sanierung des Sportzentrums. Im Gemeinderat musste die ÖVP ein Mandat abgeben.

Ganz neu ist Ogris als Bürgermeister in St. Margareten im Rosental nicht mehr. Der 51-Jährige trat im November die Nachfolge von Lukas Wolte an, am Sonntag wurde der SPÖ-Politiker offiziell von den Wählern zum Bürgermeister ernannt. Er erzielte 62,2 Prozent der Stimmen. Bei der Mandatsstärke bleibt die SPÖ bei acht Sitzen (von 15) im Gemeinderat. „Ich habe ein wenig mit einer Absoluten gerechnet“, sagt Ogris. Der technische Angestellte sieht die Arbeit der SPÖ in der Gemeinde bestätigt.

“  
Ich denke, es kennen und schätzen mich viele als ehemaliger  
FF-Kommandant.  
“

**Christian Orasch**, Ebenthals SPÖ-Bürgermeister